INSTANCIA

En representación / En representació de Grupo local Ciutadans de Espulgues de Llobregat (C's)

Nombre y apellidos / Nom i cognoms Laura Benito Llenas.

AJUNTAMENT D'ESPLUGUES DE LLOBREGAI

Número d. registre: OEL

/ 5 6ER 2016

hora:

Reg. d'entrede núm. Reg de sortida núm

Pieno mes de Enero de 2015

Propuesta presentada por el Grupo local de Ciutadans solicitando el apoyo del Ayuntamiento de Esplugues y de los partidos políticos con representación, a los enfermos de la Hepatitis C en su reclamación de acceso a tratamiento.

EXPONGO / EXPOSO Exposición de hechos y motivos.

Descubierto el año 1989, el virus de la hepatitis C (VHC) es, actualmente, uno de los principales agentes que ocasionan la enfermedad hepática crónica y, por lo tanto, una de las causas más frecuentes de cirrosis (pérdida de función del hígado), cáncer y trasplante hepático.

La hepatitis C es una infección ocasionada por un virus que ataca al hígado causando su inflamación. La hepatitis C se conoce como la "enfermedad silenciosa" porque muchas personas no se sienten enfermas y sólo comienzan a notar los síntomas cuando el hígado está ya gravemente dañado. La mayoría de los pacientes se enteran de que son portadores del VHC de manera casual ya que no presentan síntomas específicos que evidencien la enfermedad.

La hepatitis C generalmente se contagia por 'transmisión hemática', es decir cuando la sangre de una persona infectada por el virus entra en el cuerpo de alguien que no está infectado.

Esta enfermedad se identificó en 1989, pero no se hicieron pruebas de cribado hasta unos años después cuando se desarrollaron técnicas para detectar el virus en la sangre de los donantes. La sangre y los hemoderivados no eran objeto de un cribado sistemático del virus de la hepatitis C antes de 1992. Por lo tanto y además de otros factores de riesgo, muchos de los afectados por hepatitis C lo son como consecuencia de transfusiones de sangre y trasplantes de órganos.

Durante las últimas semanas los afectados de Hepatitis C se han encerrado y manifestado en los diferentes hospitales para reclamar el acceso a la nueva generación de tratamientos.

Se estima que en el estado español fallecen 12 personas diariamente debido a la Hepatitis C, una enfermedad que, si es tratada con sofosbuvir (sovaldi, un fármaco de última generación) en combinación con otros fármacos tiene una tasa de cura de entre el 90% y el 95% de los casos.

El Ministerio de Sanidad entró en negociaciones con el laboratorio estadounidense productor de dicho medicamento para incorporar al sistema esta penicilina de la hepatitis C. La ex ministra Ana Mato empleó nueve meses para rebajar el coste del tratamiento a 25.000 euros y consignar una partida anual de 125 millones de euros y por tanto, para 4.900 pacientes. Queda por aclarar por parte del Ministerio de Sanidad el detalle de la negociación con los laboratorios ya que incomprensiblemente el mismo tratamiento cuesta 900 euros en Egipto y 600 en la India.

El coste del medicamento es elevado y la decisión última de si se debe suministrar o no recae en los comités de trabajo creados en cada Comunidad autónoma.

La Plataforma de Afectados por Hepatitis C ha denunciado en varias ocasiones las desigualdades entre las Comunidades Autónomas a la hora de recibir la combinación de medicamentos.

Según informa esta Plataforma, una partida extraordinaria de 800 millones de euros en los Presupuestos Generales del Estado de 2015 permitiría tratar con los fármacos de última generación a entre 45.000 y 50.000 pacientes graves de esta enfermedad.

SOLICITO / SOL·LICITO

Ciutadans de Esplugues solicita al Ayuntamiento de Esplugues de Llobregat y a los partidos con representación:

- 1.- Apoyar la solicitud de los enfermos de hepatitis C en cuanto a que todos los afectados por la enfermedad tengan acceso a los tratamientos innovadores actualmente disponibles dentro de la Sanidad Pública y que la decisión de quién recibe el tratamiento sea con criterios médicos y no económicos.
- 2.- Apoyar la solicitud de la Assosiació Catalana de Malalts d'Hepatitis que exige tratamiento inmediato para los pacientes graves y un Plan Nacional Estratégico e Integral de Hepatitis coordinado con las Comunidades Autónomas que defina cuáles son los objetivos y en el que intervengan todos los actores con el fin de reducir la morbilidad y mortalidad asociadas a las hepatitis virales. Este Plan debería incluir la vigilancia epidemiológica, la prevención, la detección y diagnóstico, la atención y tratamiento y los asuntos y ayudas sociales.

Además, una Campaña Institucional de Sensibilización de la Hepatitis C recalcando la importancia de hacerse la prueba y que debería dirigirse especialmente a las personas nacidas entre 1950 y 1985 ya que se ha comprobado que el 75% de los pacientes diagnosticados hasta ahora en España nacieron entre esos años.

3.- Comunicar este acuerdo al Gobierno de España, al Gobierno de la Generalitat de Cataluña, a la Plataforma de Afectados por la Hepatitis C, y a la Assosiació Catalana de Malalts d'Hepatitis.

Solicitud de formula:

Defender la propuesta en el turno correspondiente (5 minutos). Laura Benito Llenas.

Grupo Ciutadans Esplugues de Llobregat.Esplugues de Llobregat, 5 de Enero de 2015

ILUSTRISIMA SEÑORA ALCALDESA

Firma / Signatura